

葉栗連区 地域づくり協議会だより

令和6年4月(90号)



葉栗 HP

発行日：令和6年4月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会
一宮市大毛字南出120番地（葉栗出張所内） 電話：28-9001
ホームページ：<https://138haguri.org>（スマホからは上記 QR コードより）

葉栗連区の人口と世帯数 <2024.2.1 現在> 人口 16,203 人（男 7,925 人 女 8,278 人）世帯数 6,895 世帯

☆ 138 タワーパーク さくら祭り ☆ 3月16日(土)～4月7日(日)



高さ 138m の美しい 2 つのアーチを持つ展望タワー「ツインアーチ 138」は、平成 7 年 4 月 29 日に開園しました。高さが異なる 2 本の双曲線アーチと中央のエレベーターシャフトが木曾三川の雄大な流れを象徴しています。隣接している名勝及び天然記念物の「木曾川堤（サクラ）」を始め、園内では約 170 本の桜を鑑賞できます。138 タワーパークは葉栗連区内にあり、ウォーキングロードやサイクリングロードも充実しており、安全で安心そして健康づくりに最適です。また、この期間には色々な催事が行われています。みんなで一緒に出掛けてみませんか。

☆ あなたの家は大丈夫？ ☆

1 月 31 日 光明寺地内、2 月 1 日 笹野地内、2 月 27 日 島村下老光寺地内で空き巣被害が連続発生しています。犯人は掃き出し窓をボール状のものでこじ開け、室内の現金や貴重品を盗んでいます。雨戸やシャッターを活用して、窓をこじ開けられない防犯対策をしましょう。

警報器などを設置し、被害に遭った場合は音で近所に知らせ、110 番通報してもらい、地域で協力して安全・安心な地域を目指しましょう。



一宮警察署生活安全課から一宮市にお住まいの皆様へ

家^{ちから}の防犯チェック

いくつチェックできるかな？ Let's 防犯診断！

- 2階の窓も鍵をかけている
- センサーライトがある
- 足場になる物（エアコンの室外機など）は置いていない
- 防犯カメラがある
- 警報器がある
- 鍵かけ+補助錠
- 車庫も明るい
- 門扉がある
- 車内に物を置かない！
- 見通しが良い
- インターホンが敷地の外にある
- 砂利を敷いている

防犯対策の相談など気軽にお問い合わせください。

一宮警察署 生活安全課 0586-24-0110

☆ 高齢者虐待防止講演会に参加

民生児童委員協議会 ☆

2月1日(木)一宮市高齢者虐待防止講演会が一宮市高年福祉課主催で、一宮市木曾川文化会館で開催され民生児童委員として参加しました。

講師の聖路加国際大学臨床教授 遠藤英俊氏は、愛知県認知症施策推進委員長もされており、認知症の人と家族への支援が非常に大切な中「キャラバン・メイト」「認知症サポーター」の養成や「チームオレンジ活動」の推進について講演されました。

【キャラバン・メイトとは】

「認知症サポーター養成講座」の講師役

【認知症サポーターとは】

認知症に関する正しい知識と理解を持ち、地域や職域で認知症の人や家族に対してできる範囲での手助けをする人

【チームオレンジとは】

認知症サポーターがチームを組み、認知症の人や家族に対する生活面の早期から支援等を行う取り組み(認知症の人もメンバーとして参加するもの)

「認知症になりたくなければカレーを食べて、歩いて筋肉を付けなさい」と、講演中何回か「カレー」が出てきました。アルツハイマー型認知症は、 β アミロイドの蓄積によって軽度から徐々に重度に移行していく。しかし、カレーに含まれるクルクミンによってアミロイドの蓄積が半減すると言われているとのこと。

幼児虐待・高齢者虐待・認知症講座など毎年講師の先生を変えて講演会が開催されています。民生児童委員は、日頃の活動の中で自己成長に繋がる知識や情報を得ることができます。一人でも多くの委員さんが参加され、地域の皆さんの支援に繋がればいいと思います。



☆ 1年間、スポーツでがんばりました!

葉栗スポーツマンクラブが表彰 ☆

2月19日 葉栗北小学校、20日 葉栗中学校、21日 葉栗小学校において、1年間各種スポーツで優秀な成績を収めた生徒・児童に対し、葉栗スポーツマンクラブからメダルの授与式が行われました。

この授与式は、約60年前から葉栗連区内の小中学生を対象にスポーツの振興と奨励のために続けられてきています。

今年度は、葉栗小学校で19名、葉栗北小学校で21名、葉栗中学校で81名の計121名が表彰されました。この表彰を機に、更なる成長を見守り続けたいと思います。この葉栗スポーツマンクラブの活動に賛同し、協力していただける方は、代表の丹羽様までご連絡ください。連絡先: ☎090-8739-4074



葉栗中学校



葉栗小学校



葉栗北小学校

☆ 懐かしい『ひなまつり』 島村老人会 ☆

日本の伝統的な季節行事に五節句があり、ひな祭りは女の子の健やかな成長と健康を願う3月3日の「桃の節句」の行事です。他に1月7日は人日の節句（七草の節句）、5月5日の端午の節句（菖蒲の節句）、7月7日の七夕の節句（笹竹の節句）、9月9日の重陽の節句（菊の節句）があり、季節ごとに無病息災や子孫繁栄を願います。

2月9日～11日までの3日間、島村老人会主催の「ひなまつり」が島村公民館で開催されました。時代が変わり各家庭では飾る場所がなくなり、しまい込んでしまっていたひな人形が地元の方の協力により披露されました。会場には子供や孫に飾っていた時を思い出し、貴重なひな人形を多くの方が懐かしんで鑑賞していました。



138 タワーパーク催事のお知らせ

※アートする昆虫展～輝～Kagayaki～

- ・開催期間 3月16日（土）～4月21日（日）
- ・場 所 ツインアーチ 138 展望階
- ・料 金 入館料のみ

※地上 100 元の階段のほりに挑戦！

- ・開催期間 3月16日（土）～5月6日（祝）の土日祝
- ・受付場所 ツインアーチ 138 南側非常口にて受付
- ・料 金 大人 500 円 小人 260 円ほか



歴史探訪 葉栗小学校編③

「小学校の水泳場は 魚も泳ぐ流れるプール」

もうすぐ（7月26日～）パリ五輪です。五輪と言えば、年配の皆さんはテレビなどで当時のラジオから流れる「前畑ガンバレ・・・」を連呼する特徴的な放送を想いおこさせる方も多いでしょう。前畑さんとは、昭和11年（1936）ベルリン五輪の女子200m平泳ぎで、2位と1秒差で日本女子初の金メダルに輝いた前畑秀子さんのことです。

実は前畑さんは、前回のロサンゼルス五輪では0.1秒差の銀メダルでした。その後、彼女は一度は引退も考えましたが、国民の声援に押され、リベンジを目指して努力を重ねた結果での快挙で、日本中が歓喜に湧いた一瞬でした。

葉栗小学校のプールの歴史は、戦後までは大人も子供も大江用水など近隣の川で泳いでいました。当校では昭和20年（1945）校庭の大イチョウの南側に、横を流れる上の島用水（宮村用水）から水を引いて水泳場を設けました。そこで泳いだ経験のある方にお話を聞くと「魚もいて、現在で言えば”流れるプール”」のようでした。そして、水泳場で泳ぎを練習して上手になると、やっと学校横の用水で泳ぐことができました。また、その用水で泳ぐには年長者が泳力を厳しくチェックしていました。そこには《絶対にいのちを守る》という気持ちがあったのでは、とのことでした。

国内は高度成長下で、スポーツ振興の気運の盛り上がりや全国的に子供の水難事故が多発していたことから、学校プールも急速に普及して行きました。そして、昭和33年（1958）当校に待望の本格的なプールが、市内の他校に先駆けて完成しました。その開場式典には金メダルの前畑さんが来場されました。その後、昭和50年（1975）低学年用プール完成。そして、平成5年（1993）現在のプールが完成しました。

しかし、最近の全国的な学校プールの事情は、維持経費の増加や監視員など安全上の問題などで、その数は減少しているようです。時の流れに一喜一憂し、考えさせられる今日このごろです。



昭和20年ごろの水泳場(想像画)



着衣泳の指導風景(令和5年夏)



ペットボトルを使った水泳訓練(令和5年夏)

*** **

地域づくり協議会では、葉栗連区のホームページを開設しています。
身近な話題や各種の行事、講座の案内、地域の出来事などを見ることがきます。
スマホから右のコードを読み込んでください。

葉栗 HP→

